

日吉台新聞

HIYOSHIDAI

発行

日吉台新聞
まちづくり雑誌

発行責任者
林 堅太郎

編集責任者
野々口 義信

日吉台学区
個人情報保護方針
取り扱い文書

巨大地震に備え学区防災訓練



訓練でダンボールベッドの組み立てを行う参加者ら

自助、共助の決意あらた

ダンボールベッドづくりで汗

巨大地震に備え、日吉台学区自主防災会（高村克彦会長）は11月10日、日吉台小学校で、学区住民約320人が参加して学区防災訓練を行った。日吉台住宅地が巨大地震に襲われ、家屋の倒壊や火災が発生、負傷者が多数出ているという想定。自分の身は自分で守る自助、自分たちの地域は、自分たちで守る共助という自主防災意識に立って災害時における住民の安否確認と安全な場所への避難誘導を図るのを狙いに実施した。

午前7時45分地震発生。各丁で家族や近隣住民の安否確認や初期消火など独自の訓練を開始。8丁住民らは、各丁が指定した公園など安全な場所へ避難、地域の防災担当者が安否確認後、トランシーバーで本部に報告したあと、住民らを学区自主防災訓練会場の日吉台小へ誘導した。

加者らが体育館に集合。高村克彦・自主防災会長の「最近、気象台などの防災情報の精度があがっている。全国的にこれまで避難情報など指示が出されていても対応しない地域や住民があった。今後は地域住民の情報を密に命を守る行動を迅速に行っていたらいい」と訴え、開会のあいさつをした。



パネルディスカッションが行われる集会会場

各丁ごと3班に分かれ避難所で使用するダンボールベッド、間仕切り、災害用簡易トイレの組み立て訓練、AEDを使った救命救急訓練、倒壊家屋救助訓練に参加した。

大津市「人権・生涯」学習推進協議会連合会、人権を守る大津市民の会など主催の第51回人権を考える大津市民のつどい日吉ブロック秋の集会在11月16日、大津市坂本の坂本小学校で開かれた。

日吉ブロック秋の集会開催

第51回人権を考える大津市民のつどい

同連合会日吉ブロックは、坂本、下阪本、日吉台、雄琴4学区の人権協会で構成、秋の集会は4学区が輪番制で実施、今年度は坂本が当番学区にあたり坂本小学校が会場となり実施された。

集会には、日吉台はじめ坂本、下阪本、雄琴学区の人権協会員や住民約200人が参加。「住みよいまちづくりをめざして」をテーマにパネルディスカッションが行われた。パネルディスカッ

シオンでは田川学・日吉中学校長をコーディネーター、山本喜則・複合高齢者ケア施設レイクヒル琴 施設長代理、江藤ブラウン多恵さん、濱崎博・日吉台小コミュニティスクールの協議会長、吉川暁子・坂本幼稚園保育主任の4氏をパネリストに進められ、それぞれの活動事例報告を交え「住みよいまちとは」などについて討論した。

この秋の集会は、これまで4学区の住民、構成員がそれぞれ分科会に分かれて討論していたが、今回、体育館に4学区の住民が集うパネルディスカッションを行い、全体で意見交換、議論を行う機会を設けた。コーディネーターの田川・日吉中学校長は、パネリストだけでなく会場的一般参加者にも意見、提言を求め議論を盛り上げていた。

レベル4はすぐ避難

これまで巨大地震、風水害などの災害発生に備え発表される防災情報は気象庁から「注意報」、「警戒」市町村からは「避難勧告」や「避難指示」などが出されていた。これら注意報、警戒、避難指示や勧告はどのタイミングでどのように行動すればいいのか住民に分

かりにくいこともあり、今年9月から5段階の数字を用いた「警戒レベル」による防災情報の伝え方に変更となった。

この警戒レベルは、数字が高くなると危険度が高くなっている。「レベル1」は、テレビ、ラジオ、ネットなどで防災情報をチェックし、災害への

の心構えを高めておく▽「レベル2」は、ハザードマップなどで危険個所などをチェック、避難場所や避難ルートなどを安全確認をする▽「レベル3」は高齢者、小さな子供、障がいのある人、災害の起こりやすい場所に住む人は避難、その他の人は避難準備に備える▽

「レベル4」は、すぐに避難、移動が危ないと思う場合は、近くの安全な場所や建物の安全な部屋に避難する▽「レベル5」は、すでに災害が発生している状況。命を守る最善の行動をとる必要がある事態となっており、各自自治体、防災関係機関では、警戒レベルが発表された場合、「空振り」を恐れずレベル3、レベル4の段階で避難してほしい」と呼び掛けている。

市役所別館1階大会議室で大津市が11月15日夜開いた「立地適正化計画基礎調査結果報告会」で、日吉台学区の濱崎博・空き家対策委員会事務局長が「学区における空き家対策の取り組みについて」と題し事例報告を行った。

同市は、誰もが安全、安心、快適に住み続けられるコンパクトシティづくりをめざし、市都市計画マスタープランに基づき立地適正化計画の策定に取り組んでいる。30

空き家対策取り組みを報告

ESOPパブリックミーティング



年後の市のまちなか姿を見据えて策定するこの計画。報告会には、計画策定にたずさわっている学区住民代表者や関係者ら約60人が出席、市側がこれまでに分析を行った人口動向や土地利用動向などの基礎的データの報告、説明を行ったほか、市都市計画審議長の宗田好史・京都府立大副学長による「どんなまちなら住み続けたいか」の講演、地域課題に取り組む日吉台学区空き家対策委員会、晴嵐台交通協議会の事例報

告が行われた。日吉台学区の空き家対策の取り組みについて濱崎事務局長は、会場正面に映し出されるプロジェクトターを使い、「日吉台は高齢化に加え人口減に見舞われついに幼稚園もなくなつた。空き家対策をまちづくりと捉え、対策に取り組んでいる」と現状と対策に取り組んだ経緯を説明、「空き家持ち主と私たち住民との信頼関係を構築、行政に頼らない自力で、若い人に魅力ある日吉台のまちをめざしている」と報告した。

市によるこの「立地適正化計画基礎調査結果報告会」は12月18日午後6時半、同市堅田の市北部地域文化センター文化ホールでも開催される。

困ります!そのオシッコ!!
マナーを守りましょう!



犬のトイレは適切な場所です!
※ 犬の散歩の際は、フン袋の始末ができる用意(ビニール袋、水入りペットボトル)をしましょう。

大津市動物愛護センター

